

Hay fortaleza económica para resistir una recesión (El Financiero 18/02/08)

Hay fortaleza económica para resistir una recesión (El Financiero 18/02/08) Isabel Becerril Lunes, 18 de febrero de 2008 A México sólo le va a dar "un catarro": Rangel Domene. Preocupan a la IP señales encontradas. El PIB crecerá 2.7% este año, estima. Héctor Rangel Domene. (Foto: Braulio Tenorio) La economía mexicana se encuentra vitaminada y fuerte para resistir una recesión o desaceleración de Estados Unidos; por tanto, a México sólo le va a dar "un catarro", sostuvo Héctor Rangel Domene, presidente del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En breve entrevista con EL FINANCIERO, el también presidente del consejo de administración de BBVA Bancomer admitió que al interior de la IP existe desconcierto y preocupación porque todavía se desconoce la profundidad de la inminente recesión económica en EU. Insistió en que hasta ahora es difícil predecir lo que sucederá en la economía estadounidense. Lo único en que sí hay certidumbre es que hay una desaceleración en EU y que en los próximos meses su crecimiento será muy bajo o nulo, lo que impactará en nuestro país, particularmente en las exportaciones a ese mercado. Rangel Domene aseguró que la desaceleración de EU aún no la resiente México. "Aunque existen señales muy encontradas en el país, por un lado viene desacelerándose un poco el consumo y por otro se tiene que las exportaciones de automóviles subieron fuertemente en enero. Esto quiere decir que los impactos de la economía estadounidense sobre nuestra nación están en veremos." -El sector privado ¿de qué magnitud espera que sea la recesión en Estados Unidos? -Todavía está por verse, aunque la mayor parte de los analistas en el vecino del norte creen que la economía de EU se recuperará rápidamente, en el tercero o el cuarto trimestre. La pronta recuperación de la Unión Americana se deberá, en gran parte, a la baja en sus tasas de interés, al programa de apoyo que aplicó el gobierno de George W. Bush por 140 mil millones de dólares, y "porque esta economía tiene una enorme capacidad de recuperación y flexibilidad para ajustarse a las circunstancias". Desde la óptica del presidente del CEESP, la desaceleración de la economía estadounidense será corta y se va a recuperar con relativa rapidez. -La medicina que aplica al país la administración del presidente Felipe Calderón ¿lo va a ayudar a salir bien librado de los efectos de la recesión de Estados Unidos? -El programa de infraestructura va a ayudar a mitigar los efectos de la recesión del vecino del norte; es un programa de más de 40 mil millones de pesos, más lo que tenía presupuestado el gobierno calderonista. Además, existen muchas obras en marcha. Entonces es un asunto más de ejecución, pues hay suficientes recursos. Motores del desarrollo "También se cuenta con el Plan de Vivienda, que sigue muy intenso." Pero el país no cuenta sólo con esos motores para sortear la desaceleración de Estados Unidos, sino también con el turismo, el sector inmobiliario y el consumo interno. En el caso del campo, consideró que en la actualidad existen muy buenos precios, que van a incentivar una mayor producción y crecimiento. Todos esos motores de crecimiento interno en conjunto, son los que pueden permitir que la economía mexicana no sufra tanto como en otras ocasiones en que la economía estadounidense ha presentado una desaceleración o recesión, puntualizó. Héctor Rangel pronosticó que este año la economía crecerá 2.7 por ciento y que se generarán aproximadamente 500 mil nuevos puestos de trabajo. -¿La medicina de la presente administración podría quedar neutralizada si no se trabaja en la agenda de competitividad propuesta por la iniciativa privada? -Hay que aprovechar la coyuntura y avanzar en temas de desregulación, competitividad, reforma energética y otros que están pendientes. Es tiempo propicio para acelerar temas y lograr que la economía cuente con mayor flexibilidad, competitividad y posibilidades de crecimiento.